VOS COMMUNES

SAINT-FÉLICIEN

L'Atelier paysan soutient une agroécologie à taille humaine

Mardi 2 avril dans le cadre du "Salon à la ferme", organisé par la confédération paysanne, Marine Mazel et François Chauvin de la ferme L'Abeille et la Blette accueillaient l'Atelier paysan.

A ssociatif en 2009 puis SCIC (Société coopérative d'intérêt collectif) en 2014, coopérative d'auto construction d'une trentaine de salariés, l'Atelier paysan accompagne les agriculteurs et agricultrices dans la conception et la fabrication de machines et de bâtiments adaptés à une agroécologie paysanne.

Une trentaine d'agriculteurs, maraîchers, apiculteurs, éleveurs, paysanboulanger avaient fait le déplacement mardi 2 avril. François Chauvin, Marine Mazel et Mathieu Poisson de la confédération paysanne souhaitaient la bienvenue aux participants, les remerciant de leur présence à l'occasion de « ce premier salon à la ferme, consacré au machinisme. »

Puis, ils ont donné la pa-

role à Hugo Persillet sociétaire et salarié-formateur de la SIC pour présenter l'Atelier ainsi que la philosophie politique de son action; « l'Atelier n'est pas un bureau d'études, il est une aide concrète apportée au paysan pour résoudre des problèmes techniques liés à son activité dans le but de le rendre le plus autonome possible. Il s'agit bien dans cette démarche de reprendre la terre à la machine en créant et façonnant des outils mécaniques plus adaptés en rupture avec un machinisme de plus en plus lourd et coûteux qui trop souvent écrase les sols », comme le soulignait également Francois Chauvin.

Un projet respectueux de l'environnement

Retrouver le sens de l'outil, lui redonner du sens, « le projet de l'atelier milite pour un modèle agricole à taille humaine, respectueux de la biodiversité, et s'inscrit contre un productivisme et un machinisme aberrants. La question n'est plus de savoir s'il faut ou non continuer à déployer le numérique, la robotique et les biotechnolo-



Une trentaine d'agriculteurs avaient fait le déplacement.

gies mais d'évaluer à la fois leur pertinence pour le développement d'une agroécologie paysanne et leur cohérence avec les agriculteurs sur le terrain et l'ensemble des impacts prévisibles....»

Toute innovation n'est pas bonne en soi. Les participants étaient ensuite invités à se déplacer vers la serre-mobile (8mx20m) de François et Marine. Après explication du système de fixation et du montage des roues (de brouettes) conçus au cours d'une formation à l'Atelier paysan, François et Marine aidés de quelques participants procédaient à une démonstration de déplacement de la serre!

En intervenant dans le domaine de l'outillage mais aussi du bâtiment agricole, les sociétaires de l'Atelier paysan se donnaient comme objectif « de retrouver une souveraineté technique, une autonomie, par la réappropriation de savoirs et de savoir faire... avec comme ligne de conduite l'idée de faire marcher les cerveaux avant les serveurs. »

Un livre devrait sortir prochainement (le 6 mai) sur ces questions, Il est possible bien sûr d'aller sur le site de l'Atelier pour de plus amples informations.